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Ambiente 

Riva (Cogea) 
promette 
risanamento 
M QENOVA Claudio Riva * 
nome dell* nuova proprietà 
delle .Acciaierie di Cornigli*-
no» ex Cogea, di Genova, ac
cetta la irida del «00111*10 sa
lute e ambiente» e definisce 
legittima It proposta che gli e 
itala avanzata, quella di parte
cipare ai lavori del comitato 
lecnlco-icienlillco per il ria-
ntmento del territorio In una 
recente riunione, che ha villo 
misurarti attorno ad uh tavolo 
delta Regione Ligurie Indù-
Urlali, ttndicallitl, l'aueuore 
regionale Acerbi con un tena-
cluimo protagonista, le don
ne di Comlgllano, « c o la ri-
•poeta per nulla scontala del 
nuovo •padrone» che da tubi
lo ci ha tenuto • mostrarsi Illu
minato ed attento alle que
stioni ambientali 

Non cerio un •regalo» que
llo al combattivo gruppo «ver
de-rosa» che da tre anni non 
•olo dice no ad una iltuulone 
ambientale imponibile, rna e 
anche rilucilo a mettere assie
me attorno all'obiettivo risa
namento protagonisti diversi 
le «libere donne di Cornigli!-
!»• (CO» preferiscono essere 
definite) sono partite dalle 
proteste con pentole e coper
chi e tono arrivate al •comita
to tallite ed ambiente» con-
Slistando lindactti, clrcoscri-

one, tecnici • Slamo toddl-
ilatte di quello primo pano -
commentano Patitala Avignl-
ni e Mila Malocco -, pud co
minciare un percorso nuovo 
nuovo perche nel comitato ti 
mettono assieme competente 
e retili divene In una logica 
che non contrappone la fab
brica ed il tuo risanamento 
con II territorio» 

Milano 
contro 

spray 
tra MILANO Comune e Pro
vincia di Milano apriranno una 
grande campagna per la dife
sa dell'osono A tutu gli enti 
Irjcali lombardi chiederanno 
d| votare documenti (da invia
rti al Parlamento) per esigere 
il divieto di vendita di bombo-
Ielle spray contenenti doto-
fluorocarburi a partire da) lu
glio del prossimo anno e la 
riduzione della produzione 
dello stesso g u per usi Indù-

, urtali e di relrigerailone a par
tire dal 1990, per eliminarla 
completamente nel '95 La 
decisione e uscita da un con
vegni» organismo dagli as-
touori all'ecologia dei due 
enti e dalla Lega ambiente 

I nppresentantl dell indu
stria produttrice del clorofluo-
rocarburi (con In testa la Mon
tano») ti tono Impegnati a In
trodurre gas alternativi e inno
cui nelle bombolette spray, 
ma entro II 1990 Per la ricer
ca di altre soluzioni nel cam
po Industriale, invece, secon
do I produttori e gli utilizzatori 
di questi propellenti, I tempi 
non sarebbero ancora mattili 
e bisognerà spettare I risultali 
di una vetta ricerca, iniziala 
da qualche tempo, prima di 
eliminare completamente l'u
so dei elorofluorocerburi 

Farmoplant, accordo fra sindacati 
Formica e la Montedison 
La Cig sarà estesa alle aziende 
bloccate per motivi ambientali 

Primo esperimento a Massa 
Per ora un provvedimento del Cipi 
poi un decreto del governo 
Il sindaco: «È un passo avanti» 

Nasce il cassintegrato «verde» 
Cassa integrazione ecologica, ovvero una nuova 
forma di sussidio salariale per far fronte all'emer
genza ambientale prodotta dalle industrie. Nasce 
per la Farmoplant, ma ben presto dovrebbe diven
tare una legge estendibile a tutte le altre aziende 
che hanno gli impianti bloccati perché inquinano 
A Massa commenti positivi sull'accordo raggiunto 
ieri al ministero del Lavoro 

DAL NOSTHO INVIATO 

ANDREA LAZZE*» 

Quel chi ratti dell'lmplinto delia Firmoplinl 

BJB MASSA Nell'Italia dello 
afascio chimico e dell'indù 
stria che avvelena, Ieri mattina 
è nata una nuova figura di la
voratore dipendente è il cas
sintegrato ecologico La «Cig-
verde» è I inedito linimento, 
che non ha precedenti in nes
suna parte dei mondo, con 
cui ti cerca di fronteggiare i 
conflitti ambientali scatenati 
dalle aziende che Inquinano 
Rappresenta un tentativo per 
non distruggere né il territono 
ni gli operai I primi «cassinte
grati ecologici* saranno quelli 
della Farmoplant di Massa, 
387 persone rimaste senza la
voro da quando la cisterna 
dell'impianto Rogor e saltata 
in ana li Cipi dovrà varare un 
provvedimento apposito tra 
qualche giorno E un accordo 
faticosamente raggiunto tra 
sindacati, Montedison e mini
stro Rino Formica, dopo quat
tro ore di colloqui al ministero 
del Lavoro La delibera del Ci

pi i necessaria per dar tempo 
al Consiglio dei ministri di pre 
parare un decreto legge che 
definisca nei dettagli la cassa 
integrazione ecologica L'i 
dentikit è comunque già chia
ro il sussidio salariale verrà 
erogato nelle forme e nei tem
pi tradizionali, mentre cam-
bierà la motivazione Fino ad 
oggi potevano ricorrere alla 
cassa integrazione quelle 
aziende che presentavano 
piani di ristrutturazione Con 
la nuova normativa vi accede
ranno anche le fabbriche 
bloccate per motivi ambienta
li In Usta di attesa non c'è so
lo la Farmoplant Si parla an
che dell'Acne e di un'indù-
stna di Avellino che produce 
nvestlmentl in amianto Ma è 
facile Immaginare che l'elèn
co si allungherà ancora mol
to I sindacati sono abbastan
za soddisfatti di come proce
de il confronto «Da tempo -

dice Sergio Colferati, segreta-
no nazionale della Fulc -
chiediamo una revisione com 
pietà della legislazione sull e 
mergenza ambientale Gover
no e Parlamento devono sta
bilire con chiarezza chi abbia 
il compito di effettuare le ana
lisi di compatibilità ambienta
le, chi debba decidere i prov
vedimenti di chiusura quali 
sanzioni imporre alle aziende 
inadempienli come evitare li
cenziamenti servaggi» Anche 
il sindacato esclude che sia 
possibile ripercorrere soluzio
ni tipo Montallo di Castro «Bi
sogna uscire dall'emergenza» 
spiegano alla Fulc La Cas-
saintegrazione ven/everrà uti
lizzata solo per il tempo ne
cessario a bonificare le aree 
inquinate e avviare nuove atti
vità pulite 

L'incontro romano per la 
Farmoplant sembra andare in 
questa direzione La partita 
che sembrava avviarsi rapida
mente verso la conclusione 
con la messa in liquidazione 
dell industria, è invece ancora 
tutta da giocare II commista-
no liquidatore, Aldo Gallo, ha 
confermato al ministro Formi
ca che non licenzierà nessu
no, almeno per ora. Dietro i 
cancelli Montedison si lira un 
sospiro di sollievo, dopo una 
interminabile mattinata tra
scorsa a far capannelli intonro 
al telefono del Consiglio di 

fabbrica. Poi nel pnmo po-
menggio, la telefonata che ha 
sciolto un poco le angosce 
«Non so cosa significhi questa 
cassa integrazione verde -
commenta un lavoratore - ma 
l'importante, per me, è che a 
fine mese possa prendere un 
milione per mandare avanti la 
famiglia- Si fa avanti un altro 
operaio «Sia chiaro comun
que che noi non siamo inna
morati di questa chimica. Ci 
diano un altro lavoro, un altro 
prodotto e a noi va bene» E 
poi uno sfogo amaro che ben 
testimonia come la città viva 
questa vicenda «Noi sbamo 
pagando per tuta, e con noi 
pagano i nostri figli ogni gior
no la mia bambina toma da 
scuola con le lacnme agli oc
chi perchè le dicono che tuo 
padre produce il cancro Que
sto inferno deve finire» 

Mentre in fabbrica ti aspet
ta il rientro da Roma della de
legazione, in municipio ti riu
nisce il Consiglio comunale II 
sindaco Mauro PennacchiotrJ 
commenta la notizia dell'ac
cordo «È un passo avanti Ora 
potremo discutere con mag
giore tranquillità come sman
tellare la fabbrica e bonificare 
la zona» L'area manterrà una 
destinazione industriale? 
«Certo - risponde Pennac
chiotti - ma dovranno essere 
produzioni compatibili con 
l'ambiente» 

A Bologna incontro tra presidente della Regione e cardinale 

I veleni della Karin B. 
Anche la Chiesa si t Il l «t i I 
L'allarme per le navi del veleni e l'emergenza am
bientale ha coinvolto anche le autorità religiose 
Ieri a Bologna c'è stato un incontro tra il presiden
te della Regione Luciano Guerzom e il cardinale,. 
Giacomo Biffi. Intanto gli enti locali stanno lavo
rando per mettere a punto un programma per lo 
stoccaggio dei rifiuti tossici della Karin B La Re
gione parte civile contro gli inquinatori 

PAUA NOSTRA RB0AZIONE 

RAFFAELE CAPITANI 

ara BOLOGNA Anche la 
Chiesa ai Interessa dell'emer
genza ambientale Ieri, in arci
vescovado, c'è stalo un in
contro tra 11 cardinale Giaco
mo BIHI e il presidente della 
Regione Luciano Guerzonl 
che è anche commissario ad 
ocra per lo stoccaggio della 
Karin B Sull'esito dell incon
tro. che ha avuto un carattere 
strettamente privato (I giorna
listi tono stali depistali con un 
cambiamento di orario) nes
suna delle parti ha voluto fare 
dichiarazioni 

Tuttavia si t i che nell agen
da c'erano i Problemi dell e 
mergenza ambientale e della 
stessa Karin B, I cui rifiuti, 
com'è noto, sono stati desti
nati all'Emilia Romagna la 
3ua!e dovrà elaborare il plano 

I stoccaggio e di smaltimen 
lo 

Non è azzardato supporre 

che Guerzoni abbia informato 
Il cardinale della situazione e 
dei progetti della Regione 
Del resto non è un latto nuovo 
che la Chiesa si Interessi di te
matiche ambientali L ultima 
presa di posizione è stata 
quella dell episcopato lom
bardo che in una nota del 15 
settembre lanciava un grido 
d'allarme sugli aspetti «depre
cabili e rovinosi» dell'Inquina
mento sottolineando che il 
problema dell ecologia rap
presenta un «nuovo, nvoluzio-
nano capitolo della dottrina 
sociale della Chiesa» Se sul 
colloquio tra Guerzoni e Bilfl 
non e trapelato nulla, si sa pe
rò che anche 1 episcopato 
emiliano romagnolo si sta in
teressando del problema Lu
nedi è prevista una riunione di 
tutti i vescovi della regione e 
probabilmente già in quella 
sede verrà affrontata la que

stione ambiente 
Intanto la Regione d intesa 

con gli Enti locali sta lavoran 
do alla prepÉfàziohè del pia 
no di stoccaggio e di smalti 
mento dei rifiuti Ha anche 
deciso di costituirsi parte civi
le nel procedimenti penali 
che saranno probabilmente 
attivali nei confronti delle so
cietà produttrici di rifiuti tossi
co nocivi esportati illegal
mente (quelli, almeno, che 
sono stali esportati Illegal
mente ) in Nigeria e in Liba
no 

La costituzione di parte ci
vile riguarda tre eventuali rea
ti turbamento del normale 
svolgimento dell attivila am
ministrativa dell'ente, viola
zione delle norme nazionali o 
regionali sullo stoccaggio o 
smaltimento dei rifiuti, viola
zione delle norme relative al 
trasporlo dei riliuti stessi 

A Modena, una delle città 
che s| son dette disposte a 
collaborare per lo stoccaggio 
dei nliuti, I tecnici delle muni
cipalizzale stanno facendo il 
punto della situazione Esisto
no già delle vasche per lo 
stoccaggio, ma sono al limite 
della capienza «Per j canchl 
delle navi di cui oggi si parla -
ha dichiarato il don Roberto 
Papparella, responsabile del 
settore nfiutl tostici e nocivi 
dell Amiu - siamo di fronte a 
conteniton sigillati, in questo 

caso basta una piattaforma di 
cemento coperta e con un si 
stema fognano a circuito 
chiuso Una cosa non difficile 
da realizzare» A Modena ieri 
anche De Psi e Pn hanno det
to che è giusto che la città fac
cia la sua. parte nello stoccag
gio Karin B 

Anche a Reggio Emilia i 
tecnici delle municipalizzate 
si stanno impegnando per 
mettersi in grado di accoglie
re I fusti II Pei di questa città 
ha diffuso una nota nella qua
le si afferma che deve essere 
garantita I effettiva prowiso-
netà dello stoccaggio In atte
sa dello smaltimento nei cen
tri specializzati A Ferrara la 
giunta comunale (Pci-Psi-
Psdi) ha concluso la sua riu
nione di len con un documen
to, in cui dichiara la propria 
disponibilità «a partecipare al
la definizione del piano che 
dovrà prevedere il riparto de
gli stoccaggi del canco della 
KannB neiterritonoregiona
le» Ma per quando riguarda lo 
smaltimento, la giunta chiede 
al governo di conoscere il pia
no nazionale e quali misure 
•di vigilanza e di controllo si 
adottano a tutela della salute 
dei cittadini» 

Questa mattina anche a 
Parma nunione tra Comune e 
Provincia (pentapartito) per 
esaminare quali disponibilità 
vi siano a stoccare 

Il sindaco di Modena 
«Pronti per lo stoccaggio 
non per lo smaltimento» 
• • Con unajettejra a! nostro 
giornale il sindaco di Modena 
Alfonsina Rinaldi precisa che 
il titolo -Modena è pronta a 
smaltire 1 rifiuti», uscito len sul 
nostro giornale, «non corri
sponde assolutamente né a 
quanto da me dichiarato né a 
quanto nportato nell'articolo 
stesso Io e gli altri ammini
stratori locali modenesi ab
biamo sempre dichiarato la 
disponibilità a fare parte della 
speciale commissione che de
ve definire I istruttoria per lo 
stoccaggio (e non per lo smal
timento) in Emilia Romagna 

dei nfiuti tossici della Karin B 
Abbiamo sempre specificato 
che l'impianto in funzione al
l' Amnu é in grado di trattare 
solo materiali inorganici e che 
la seconda piattaforma per i 
rifiuti tosala organici, che do
vrebbe entrare in funzione en
tro un anno, è stata dimensio
nata sull'apparato produttivo 
localei 

In effetti siamo incorsi in 
uno spiacevole errore Ce ne 
scusiamo con Alfonsina Ri
naldi « con i lettori de *VUm-
ta 

Al congresso degli Amici della terra Ruffolo propone una politica di solidarietà ambientalista 
Per la prima volta i rappresentanti dell'Est confermata una forte mobilitazione in quei paesi 

Ora c'è rinternazionale ecologista 
Sui problemi dell'ambiente, la parola per la prima 
volta, è ai paesi dell'Est europeo E avvenuto a Napo
li in apertura de) settimo congresso degli Amici della 
terra. Caldo messaggio del presidente della Repub
blica, Francesco Cossiga II ministro dell'Ambiente 
Giorgio Ruffolo polemizza con il partito comunista, 
ma propone una politica di solidarietà nazionale a 
sostegno della causa ambientalista 

DAL NOSTRO INVIATO 

MIRELLA ACCONCIAMESSA 

Giorgio Ruffolo 

M NAPOLI «Abbiamo biso 
gno di una grande coalizione 
ambientalista in Parlamento e 
nel Paese di un vero patto so 
ciale di una società che trovi 
fondamento non nel prodotto 
nazionale lordo ma nella qua 
lità della vita» Cosi Ruffolo 
ministro dell Ambiente si è 
espresso ieri concludendo il 
suo intervento al settimo con 
gresso degli Amici della Terra 
che ha il merito di dare la pa 
rota a rappresentanti dell area 
ecologica di paesi dell Est e 

in particolare a sovietici 
estoni polacchi e ungheresi 
m nome di una intemazionale 
ambientalista 

Polemico il ministro con la 
stampa accusata di puntare 
sui fatti negativi e di non sotto 
lineare invece quanto di 
buono lui sta facendo Pole 
mlco anche con i comunisti 
accusati di incertezza e di 
spendere buone parole per 
nutnre un opposizione pnva 
di mordente e di spargere cor 
Une fumogene di insolenze 

che coprono un pensiero poli 
tico debole C è̂ da chiedersi 
se Ruffolo abbia già dimenìi 
cato il contributo che gli han 
no dato e gli stanno dando i 
comunisti dell Emilia Roma 
ona e della Toscana per uscire 
da quel crosso problema co
stituito dalle navi del veleni 

Ma non è stato tenero il mi 
mstro nemmeno con le asso 
dazioni ecologiche alle quali 
però, riconosce il mento fon 
damentale di aver portato 
avanti la battaglia in difesa 
dell ambiente ma di cadere a 
volte in posizioni strumentati 
Ruffolo, facendo rifenmento 
ali Acna di Cengio ha detto 
chiaramente che è più facile 
chiudere una fabbnea che co 
stringere un industnale a risa 
narla 

Lo sfogo del ministro è sta 
to attenuato dal caldo e lungo 
messaggio di Cossiga in cut si 
sottolinea come «le dramma 
tiche dimensioni assunte dal 
degrado ambientale non co 
noscono frontiere ne setto 
nali né generazionali ne na 
rionali» «Nel ricercare consa 

pevoli ed efficaci risposte alle 
questioni poste, con incalzan 
te urgenza dalla esigenza di 
conservazione della casa del 
genere umano occorre - di 
ce Cossiga - collocarsi appun 
to in una prospettiva dì ere 
sceme cooperazione in seno 
alla comunità intemazionale 

Mano Signorino preslden 
te degli Amici della Terra ha 
indicato in apertura dei lavo 
n in una intemazionale poli 
centnea la strada che si mten 
de apnre per un fronte am 
bientalistico basato sullo 
scambio e la liberalizzazione 
dell informazione Ma I infor 
maztone che giunge dal! Eu 
ropa dell est è ancora tìmida 
Anche se Taras Kalinicenko 
dell associazione ecologia e 
pace dell Urss ha sottolineato 
come a partire dal 1985 lo 
stesso Gorbaciov abbia ap 
poggiato le iniziative ecologi 
che dei giovani sovietici, tanto 
da far divenire I attività di que 
sii movimenti parte integrante 
del programma di democra 
tizzazione del nuovo corso so 
vietico Quello di Taras Kalmi 

cenkoè un intervento «ufficia 
le» ma segnala come una cer
ta sensibilità ambientalista sia 
nata prima di Chernobyl, ad 
dinttura a partire dagli anni 
Sessanta intorno alla presa di 
posizione degli scienziati am 
bientalisu che si pronunciaro
no contro un grosso progetto 
idroelettrico che mirava per 
sfruttare le risorse idnche, ad
dirittura al mutamento del 
corso di alcuni grandi fiumi 
del nord dell Urss Da lì si data 
la nascita di club e centri eco
logici soprattutto e quasi 
esclusivamente studenteschi 
come quelli di Tartu, in Esto
nia o de! consiglio giovanile 
della tutela ambientale, pres
so t università di Mosca, 

Anche dal! Unghena il «n 
scatto ambientalista» nasce 
da grossi scandali U segnala 
Laslo Karas Una centrale 
idroelettnca a Abagymaros, 
sul Danubio I impianto per lo 
smaltimento dei nfiuti tossici 
aDorog la distruzione dal più 
antico parco naturale unghe 
rese hanno chiamato i cittadi 
ni alla protesta ambientalista 

Il risultato è stato non solo la 
costituzione nel Paese di 160 
gruppi ambientalisti, ma la 
chiusura della cava di pietra 
che distruggeva il parco E, 
inoltre la pnma manifestazio
ne contro I inquinamento at
mosferico in piazza, nel cuore 
di Budapest cui hanno parte
cipato lo scorso anno 30mila 
persone 

Tempi dun, invece per gli 
ecologisti nella Repubblica 
democratica tedesca Una 
legge proibisce ogni pubblica
zione di dati sull ambiente, 
forse propno perché il proble
ma dell'inquinamento si è ag
gravato drammaticamente ne
gli ultimi dieci anni Dalla ne
cessità di informazione è nata 
Arche (come ci ha informato 
Ulnch Neumann, costretto a 
vivere a Berlino ovest) Arche 
è la rete ecologica che pubbli
ca un giornale Archenova, e 
produce filmati sui problemi 
dell industria chimica e sui 
danni alle foreste Arche orga 
mzza seminali corsi e meon-
tn nelle chiese 

Circolare ministeriale 

Gli insegnanti da oggi 
potranno lavorare 
anche sei ore in più 

ROSANNA LAMHMNANI 

• i ROMA Da ieri è in vigore 
la circolare ministeriale che, 
m applicazione di una parie 
del contratto, consente ai do
centi delle superiori di inse
gnare lino a 6 ore in più rispet
to alle 18 normali Chi opta 
per questo orario prolungato 
ha diritto ad una retribuzione 
per ciascuna ora in più au
mentata del 20* rispetto a 
quella precedente, sia alla 
corresponsione del fondo in
centivazione 

La politica scolastica del 
governo, che non il limita a 
quelle circolari, ita collezio
nando una serie infinita di no 
e di bocciature Per esemplo il 
decreto che finanzia il con
tratto dei docenti e che ieri A 
stato convertito in legge dalla 
Camera L esecutivo na ap
profittato della necessita di fa
re In fretta per introdurre una 
sorta di pasticciata riforma ge
nerale che ha valso al provve
dimento il voto contrario del 
Pei e della Sinistra indipen
dente e u» giudizio assai duro 
della Cgil 

Ma anche II progetto di leg
ge sull autonomia scolastica 
ha avuto i suoi no Cgil e Uil 
Infatti, pur con accenti diversi, 
hanno bocciato il provvedi
mento su cui dovrà pronun
ciarsi, in una delle prossime 
riunioni, il Consiglio dei mini
stri La posizione della Cgil, 
sul 28 articoli che compongo
no Il documento, è stata illu
strata da Paolo Serreri che lo 
ha definito una «proposta di 
autonomia burocratica che 
nulla chiarisce sulla riforma 
del ministero e soprattutto 

una pericolosa delega in bian
co per il governo e quindi per 
il ministero a autonformarsi» 
Serreri ha avanzato anche il 
sospetto che tutta l'operazio
ne sia anticostituzionale. Il 
provvedimento, ha aggiunto 
Serreri, «smantella i livelli re
gionali amministrativi anziché 
riformarli» Per la Cgil è af
frontato In modo sbagliato an
che il tema della mobiliti dei 
docenti, con il pericolo di for
mare dei collegi ideologica
mente omogenei 

Osvaldo Paglluca, legreU-
rio della Uil scuola, ritiene che 
•I autonomia cosi come è pre
vista dal ministro Galloni non 
è quella che la UH pensa deb
ba essere assicurata alle uniti 
scolastiche, che devono esse
re messe in grado di poter 
concretamente decidere an 
che sugli Mirisi didattici», 

Il progetto di Galloni piace 
invece a Lia Ghisani, segreta
ria scuola media della Cui, se
condo la quale il documento 
si pone l'obiettivo di «porre ri
medio all'Ingovernabilità di 
un sistema scolastico Irrigidito 
da una logica centralistlca che 
non consente di rispondere ai 
crescenti bisogni formativi» 
Come è evidente e un giudizio 
diametralmente opposto a auello rilasciato dal dirigenti 

i Cgil e UH e I* dice lunga 
sulle polemiche future ' 

Intanto la Cgil ha chiesto a 
Uil e Osi un Incontro per rian
nodare I rapporti Interrottili il 
9 giugno quando decise di 
non firmare il contratto, In at
tesa di consultare I lavoratori 
attraverso II referendum. ' 

Goletta verde 
Regione per regione 
tutto il dossier 
dell'Italia inquinata 
• a ROMA Fa paura Goletta 
verde o meglio fa paura il 
suo dossier coi dati riassunti 
vi regione per regióne dello 
stato di inquinamento di ma 
n, coste, spiagge Italiane, 
presentato ieri a Roma, Pres 
soche disperata la ricerca di 
acque pulite Dice infatti Go
letta verde 88, dopo che le 
sue due imbarcazioni hanno 
circumnavigato la penisola, 
la Sicilia e la Sardegna dal 15 
giugno al 16 agosto, che l'in
quinamento è generale, al 
Nord di natura prevalente
mente chimica, al Sud preva
lentemente microbiologica 
il pnmo imputabile per lo più 
alle attiviti agncole e Indu
striali, il secondo agli agglo
merati urbani 

Colpevoli massimi i fiumi, 
con un 68% di situazioni ne
gative sul totale dei corsi 
d'acqua campionati, con 
atrazina e lindano -1 pestici 
di più diffusi - rilevati in dilui
zione nelle acque manne di 
tutta Italia, tranne che nel 
Meridione e in Sardegna, 
con piombo e arsenico rin
tracciabili ovunque(anche in 
Sardegna e Sicilia) 

Bruttissimo, da strega cat
tiva, Il profilo che la Goletta 
traccia delle singole regioni 

Cromo esavalente in Liguria 
nel mare di Ponente dove 
era attiva la Stoppani, e pesti 
cidi nella Riviera del 'lori 
piombo in Toscana In Versi 
Ila matena chimica e organi
ca nei golfi di Napoli e Saler
no, e in prossimità dei grandi 
centri urbani In Puglia e Cala
bria, inquinamento civile, 
agricolo e Industriale In Ro
magna dovuto al Po e nel Ve
neto dovuto all'Adige, al 
Brenta, al ragliamento Infi
ne, altissimi valori di piombo 
nel golfo dell'Asinara in Sar
degna, dove sorge l'ex Sir 
tensioattivi e inquinamento 
organico in Sicilia 

Le spiagge, tradizionale at
trattiva turistica; della peniso
la, sono, per molti casi, in si
tuazione critica e quanto alla 
sabbia, essa «è diventata 
sempre di più un bene pre
zioso in via di estinzione» 

Ha l'aria di un disastro an
che il rapporto dell'inquina
mento addebitabile all'agri
coltura intensiva, illustrato 
da Ermete Realaccl Nell'86 
ad esempio sono stati usati 
1 900 000 quintali di pestici
di e 20 milioni di quintali di 
concimi tutte sostanze che, 
raccolte dai fiumi e dai cana
li, filtrarlo nella falda acquife
ra e finiscono in mare 

La Lega degli studenti Fgci 

«Il ministro Galloni 
deve dimettersi: non ha 
rispettato gli impegni» 
• • ROMA La Fgci, attraver 
so il «suo» deputato, Pietro 
Polena, chiederà al ministro 
Giovanni Galloni di dimetter 
si Perchè non solo non ha 
mantenuto le promesse fatte 
per la nforma della scuola ma 
con le sue proposte (scuola 
pnvata, autonomia) ha aggra
vato te condizioni della scuo 
la len mattina Fedenco Otto-
lenghi responsabile della Le
ga studenti medi ha fatto il 
punto della situazione a pochi 
giorni dati avvio dell anno 
scolastico definito da Galloni 
sereno e tranquillo Ma di se
renità ce n è assai poca in gì 
ro a Roma è in corso un oc 
cupazione a] liceo Mamiani 
altre due scuole hanno già fat 
to sii in davanti il provvedilo 
rato a Pisa giovedì 2000 stu 
denti sono scesl in piazza per 
la pnma manifestazione della 
stagione a Napoli questa mat 
lina studenti e insegnanti prò 
testeranno davanti a tutte le 
scuole a Cagliari si è amvati 

al paradosso di quattro turni 
in un tecnico, dalle 7 di matti
na alle 20,30 di sera Ma eia 
nonostante per Galloni va tut
to bene, come ha dichiarato 
durante le visite latte negli Isti
tuti romani e torinesi e come 
probabilmente riaffermerà lu
nedì a Genova, dove visiterà 
un unica scuola, una privata 
naturalmente 

La Fgci preannunci un an
no di risposte dure e concre
te Darà vita ad un sindacato 
degli studenti - sulla stessa 
posizione pare che si stia 
muovendo anche la Fgsi - per 
rendere più Incisiva razione 
E presenterà ricorso in tutti i 
casi in cui 1 corsi di religione 
saranno istituiti in assenza del 
corsi altemmatrvi, o senza il 
coinvolgimento del consigli 
d istituto e del collegio del 
docenti 

Infine la Fgci ha annunciato 
che sono aperti mercatini per 
la compravendita dei libri usa
ti in cinquanta città. 

l'Unità 
Sabato 
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